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 Своё выступление я хотела бы начать с многократно звучащего здесь вопроса об обу-

чении детей с шести лет. Уважаемый Владимир Дмитриевич, мы ваши давние оппоненты. 

Министерство здравоохранения имеет многолетние результаты наблюдений за теми 

детьми, которые обучались с шести лет. К сожалению, они достаточно негативны в отно-

шении здоровья детей. Да и сама школа, как мы видим, не стремится к тому, чтобы 

6-летки пришли в неё 1 сентября. Сегодня, когда здоровье наших детей ещё хуже, мы 

своими руками как бы обрекаем их на ещё более сложную адаптацию, на более трудные 

условия, которые их ждут в школе. 

 Работая над санитарными правилами, которые регламентируют деятельность общеоб-

разовательной школы, мы пришли к соглашению, которое и существует сегодня: это 

шесть с половиной лет на первое сентября текущего года. Ребёнок, если ему исполнилось 

шесть с половиной лет, имеет теоретическое право на поступление в школу. 

 В шесть с половиной лет он юридически считается уже семилетним ребёнком, и этим 

самым мы как бы даём право ему начать обучение в школе. 

 С этого года вступила в силу новая редакция Санитарных правил, которая регламенти-

рует деятельность школы. И в них совершенно чётко записана эта цифра — шесть с по-

ловиной лет. Поэтому Министерство здравоохранения будет отстаивать этот возраст. А 

что касается призывного возраста в армию, то здесь должен быть изменён срок. Это уже 

обсуждается в наших законодательных органах. Этот вопрос будет взят на контроль, и в 

Министерстве здравоохранения, я думаю, нас поддержат. 

 Отрадно, что в Министерстве образования есть понимание того, что сейчас очень важ-

но сотрудничество педагогики и медицины. 


